

y de la pared anterior del recto, con gran hemorragia y destrozos en los plexos hemorroidales.

El herido padeció frecuentes colapsos y no ha podido ser sacado de la enfermería. Su estado es gravísimo y se teme un funesto desenlace.

De Zaragoza

(Por teléfono)

Zaragoza, 21, 12 n.

El próximo lunes celebra la fiesta de su Patrono San Jorge, la Real Maestranza, de Zaragoza.

En San Carlos habrá una solemne misa en la que predicará el Obispo de Jaca, don Frutos Valiente.

Asistirán, como en años anteriores, las autoridades y todos los que pertenecen a la Orden con su uniforme de ceremonias.

En Torre de Berrelén se ha declarado un violento incendio en una casa de campo, habiéndose quemado la mayor parte del edificio.

Como supuesto autor del siniestro, por venganza, ha sido detenido Domingo Pellicer.

Ha sido atropellado por un carro Antonio Ruiz Giménez, de 38 años, el cual ingresó en el hospital con lesiones graves.

En los locales Real Sociedad Económica Aragonesa, dió esta tarde una notable conferencia el arquitecto municipal don Miguel Angel Navarro, acerca del problema de la urbanización local.

Expuso diversos proyectos muy adaptables a las necesidades de la ciudad y fué muy aplaudido.

Hoy cumplimentaron al gobernador civil, el Arzobispo y el capitán general.

El nuevo gobernador había prometido orientarse rápidamente en los problemas locales para ponerles remedio y ha llamado la atención hoy que el primer asunto en que ha intervenido es en la supresión de las almohadillas de papel y paja en la plaza de toros.

Una comisión de vaqueros ha visitado al alcalde para protestar del arbitrio que viene a gravar a los vendedores de leche.

El alcalde prometió ocuparse de este asunto con la comisión de Hacienda, a fin de que llegue a establecerse un concierto con el que salgan más beneficiados los expendedores de leche.

En los barrios rurales han comenzado los trabajos de extinción de la lanoga.

Las noticias recibidas de los pueblos, son muy pesimistas.

Dicen que la zona invadida este año es mucho mayor que el pasado y por consiguiente será mucho más difícil de combatir la plaga.

El director del servicio agronómico ingeniero señor Lapazarán, está reconociendo los pueblos invadidos para organizar la campaña de extinción.

En la Diputación

Durante la mañana de ayer, el presidente de la Diputación recibió la visita de don José Orueta, que fué a tratar del establecimiento de una sección de estadística y de la organización de los trabajos preliminares de la revisión del Concierto Económico.

Las Diputaciones vascas se pondrán de acuerdo para la instalación de estas oficinas y la organización de estos trabajos preliminares.

Acudieron a la Diputación, con objeto de saludar al señor Elorza, el alcalde de Irún señor Rodríguez, y el arzobispo de Eibar don Eugenio Urroz.

De Barcelona

(Por teléfono)

ROBO DE FONOGRAFOS

Barcelona. — Esta madrugada penetraron los ladrones en un establecimiento del paseo de Gracia, llevándose avíos gramófonos y numerosos diafragmas.

El importe de lo robado asciende a varios millares de pesetas.

EL AUTOR DE UN CRIMEN

Barcelona. — El presunto autor de la agresión al obrero Alfredo Rico, se llama Miguel Serra y pertenece a un grupo de conocidísimos sindicalistas.

Salió de la cárcel el día 2 del actual.

Información parlamentaria

La reforma de la ley de azúcares

Se ha discutido esta tarde, siendo bastante combatida.— Unas alusiones al juego en el Casino de San Sebastián.— En el Senado no se celebró sesión

RENAZIMENTO SINDICALISTA

Ha manifestado algún político de gran significación gubernamental, que el renacimiento de los atentados sindicalistas comienza a alarmar de nuevo a quienes se preocupan de estas cuestiones de carácter social.

El haber sido muerto ayer en Barcelona un significado sindicalista de los del Libre, ha hecho que se observe que así como cuando estaban suspendidas las garantías, los agresores eran los que pertenecían a ese Sindicato, ahora que están levantadas son los del Único los que perpetran los atentados.

LOS PROYECTOS DE BERGAMÍN

Los comentarios que esta tarde se hacen en las Cámaras están relacionados con los proyectos de reforma tributaria del señor Bergamín.

Hay muchos elementos que se disponen a hacer la más violenta oposición.

Se vió durante las primeras horas de la tarde que varios diputados que tienen gran fortuna, hacían suyas las manifestaciones de algunos senadores acerca de la necesidad de formar un espacio de partido parlamentario para hacer que en modo alguno prevalezcan los proyectos del ministro de Hacienda, algunos de los cuales dicen los riesgos que resultan insoportables por cómo gravan la riqueza.

Por cierto que cuando se hacían estos comentarios llegó hasta el grupo comentarista un diputado de la izquierda y, como en broma, dijo tales cosas para censurar a los ricos que no quieren tributar, que algunos de éstos, después de decir que él tributará pero normalmente, no del modo exagerado que quiera el capricho del señor Bergamín, se alejó del grupo dando muestras evidentes de la molestia que le produjeron las palabras del diputado republicano.

LAS NOTICIAS DE MARRUECOS

Como respondiendo a los informes que hemos transmitido estos pasados días, en África ha continuado el predominio de nuestras tropas, especialmente por la acción aérea.

Las escuadrillas de aeroplanos de la zona de Tetuán han efectuado estos días numerosos vuelos, y en ellos lanzaron sobre los cabileños de la parte costera muchos centenares de bombas.

Según las referencias que han llegado a Madrid por correo, los incendios eran grandes, y una vez iniciados, los moros no se atrevían a salir de las cuevas hasta transcurrido mucho rato después de la marcha de los aviones.

Cuando salían y estaban dedicados a apagar el fuego de sus casas, volvían algunos aparatos y éstos dejaban caer bombas sobre los rifeños, que hacían verdaderos estragos.

Desde que esta operación se ha repetido, con gran acierto, los moros de la parte del Peñón de Vélez de la Gomera han dejado de hostilizar la plaza.

Son dos los días en los que apenas si los rebeldes han hecho disparos de fusil contra los defensores.

La situación de la plaza ha mejorado mucho, de tal modo que puede esperarse un inmediato restablecimiento de la normalidad.

ROMANONES HABLARA CLARCO

Se ha sabido que el conde de Romanones tiene el propósito de hablar claramente, acerca de nuestra situación en África, en su conferencia en el Ateneo de Sevilla.

Por querer hablar claramente es porque no se pronunciará un discurso, sino que leerá unas cuartillas que, según expresión del conde, habrán sido muy meditadas antes de darles publicidad.

PROXIMOS ACONTECIMIENTOS

Es objeto de preocupación el anuncio que no cesan de hacer los amigos del señor Cierva.

Dicen que dentro de muy poco tiempo han de producirse acontecimientos políticos de tal magnitud, que el señor Sánchez Guerra no estará tan tranquilo como parece que está en la actualidad.

Auguran nada menos que el total cambio en la actualidad política.

No quieren ser explícitos, y por ello hay quien opina que se trata de amenazas por el próximo advenimiento de los liberales, a los que los ciervistas

apoyarán con tal de que hagan caer al Gobierno, y no faltan quienes suponen que los acontecimientos anuncianos provendrán de las Juntas de Defensa.

Ya lo hecho por el diputado ciervista señor O'Shea es bastante significativo. Anuncia que tratará de las Juntas militares de Defensa y ha de hacerlo de tal manera que el Parlamento se vea precisado a entablar un debate relativo a tal cuestión.

Pese a que el Gobierno se da por no apercibido de las amenazas de los ciervistas y de la maniobra de los liberales conjuncionados con Alba, el señor Sánchez Guerra ha comenzado a maniobrar de modo que pueda deshacer los propósitos de sus enemigos.

LLEGA DONA MARIA CRISTINA

En el expreso del Norte llegó esta mañana a Madrid la reina doña María Cristina.

La recibieron en la estación la infanta doña Isabel, el ministro de la Gobernación y el director general de Seguridad.

La augusta dama se trasladó a Palacio en automóvil.

DESPACHANDO CON EL REY

Esta mañana estuvo en el regio alcázar el señor Sánchez Guerra.

No hizo el presidente más que poner á la firma del monarca algunas disposiciones, entre ellas las siguientes:

Nombrando senador vitalicio al marqués de Torrelaguna.

Otra concediendo el ensanche solicitado por las ciudades de Jaca y de Alcoy.

Aprobando el Reglamento provisional por que han de regirse los inspectores del Trabajo.

Disponiendo que el Asilo de inválidos para el trabajo, que estaba en la finca «Villa Alegre», pase á depender del ministerio del Trabajo, y autorizando al ministro para instalar en aquél el Instituto de reeducación de inválidos.

También firmó el rey una disposición por la que se concede plenipotencia á nuestro ministro en Berlín para que pueda firmar el «modus vivendi» con Suiza.

DE PALACIO

El rey marchó esta mañana a Guadalajara para visitar la Academia de Ingenieros y presenciar ejercicios de aviación.

Le acompañó su ayudante, coronel Molins.

Antes de marchar fué cumplimentado por el señor Wais y por el conde de Coello de Portugal.

A fines del presente mes son esperados en Palacio el príncipe Elías de Parma y su esposa, sobrinos de la reina doña María Cristina.

EXCURSION DE LOS REYES

Mañana saldrán para Moratalla don Alfonso y doña Victoria.

Como ya se sabe, desde aquél lugar harán varias excursiones, entre ellas una á Sevilla, para presenciar la entrega de la bandera de los Regulares de Larache.

VARIAS DISPOSICIONES

La «Gaceta» publica, entre otras las siguientes disposiciones:

Ordenando que la asamblea para tratar de la educación física se celebre en la segunda quincena del mes de Octubre.

Determinando que el Instituto de Fomento e Industria pase al ministerio del Trabajo.

Congreso

Comienza la sesión á las tres y cuarenta y cinco.

Preside Bugallal.

Se aprueba el acta.

El señor Goyanga solicita que no se reforme la disposición nombrando a los de Real orden para los pueblos de Baracaldo y San Salvador del Valle.

El ministro de la Gobernación dice que se trata de un caso de interpretación legal.

El señor Prieto interviene para so-

licitar que se mantenga la reforma acordada por el ministro.

El señor Fournier habla del procedimiento de que ha sido el presidente de la Diputación de Gerona, por rapto.

El señor Ventosa le contesta y dice que ese asunto está ya ventilado y que el señor Fournier quiere resucitarlo por pasión personal, injuriando a un ausente.

El presidente de la Cámara dice que de las palabras del señor Fournier no se desprendían injurias para nadie.

El señor Ventosa rectifica y dice que no le extraña lo sucedido, pues el señor Fournier, con su manera de proceder, ha acreditado la forma en que vino a la Cámara. (Rumores).

El señor Solano protesta de que en Albacete se haya perseguido a un periodista y que se le tenga encarcelado por las autoridades militares.

El ministro de la Guerra dice que se enterará del asunto y hará justicia.

El señor Saborit se ocupa de lo ocurrido en Zaragoza con motivo del juego y pone de relieve que el director de Seguridad manifestó que había varias personas encartadas en el asunto contra las que nada podía hacer porque no estaban sujetas a su jurisdicción.

Cree que la reglamentación del juego que se aplicaba en Zaragoza debe ser publicada en el «Diario de Seville» para que la Cámara conozca

Dice que todo cuanto ha sucedido en Zaragoza, no le ha producido extrañeza alguna, cuando es bien sabido que en San Sebastián existe un contrato entre el Estado y el Gran Casino, contrario que beneficia a altas personalidades.

El presidente de la Cámara da fuerzas campanillazos y llama la atención al orador para que no siga por ese camino.

Sigue su discurso el señor Saborit y dice que en Zaragoza se ha castigado a tres agentes de policía, quedando en la impunidad personas más elevadas, que son las verdaderas culpables de todo cuanto sucede.

El ministro de la Gobernación le contesta.

Dice que no está dispuesto a tratar inoportunamente de este asunto, porque con ello se agrava la situación de los funcionarios que hoy día están encartados. Mientras no se haga un acto de Gobierno sobre la cuestión no admitirá debate respecto a la misma.

Ahora sólo puedo decir que nada se dejará de hacer y que todas las responsabilidades serán exigidas.

Rectifica el señor Saborit e insiste en que cuando se habló de lo de Zaragoza, el señor Millán de Priego hizo una declaración en la que se acusaba a un ex ministro de la Corona. Esto no ha sido rectificado por nadie y por consiguiente quedan mantenidas las acusaciones de señor Millán de Priego.

Se reanuda el debate sobre las comisiones permanentes y rectifican los señores marqueses de Buniel y presidente del Consejo.

ORDEN DEL DIA

Se pone a discusión el proyecto de ley reformando la de azúcares.

El señor Alvarez Valdés defiende un voto particular en contra de la totalidad.

Después de contestarle el ministro de Hacienda, lo retira.

El señor Barcia apoya otro voto particular exponiendo la creencia de que el Gobierno infringe la constitución al presentar este proyecto ya que se determina en aquella claramente que los impuestos habrán de ser fijados por el Parlamento.

El ministro de Hacienda da explicaciones y el señor Barciá retira su voto.

La comisión acepta un voto particular del señor Montiel incorporándolo al dictamen.